

matrimonio y divorcio

Randolph Dunn

Casamiento

Dios creó al hombre y proveyó para sus necesidades físicas colocándolo en el Jardín del Edén. Luego creó un compañero.¹ porque “no era bueno que el hombre estuviera solo” (Génesis 2:18). De la costilla que había tomado del hombre, el Señor Dios formó una mujer y la trajo al hombre. El hombre dijo: "Esto es ahora hueso de mis huesos y carne de mi carne; ésta será llamada Varona, porque del varón fue tomada".

A Adán se le dio una compañera “el hombre dejará a su padre ya su madre y se unirá, se unirá a su mujer y serán una sola carne (matrimonio). El matrimonio es un pacto de unidad, de fidelidad cada uno dejándose a un lado mientras busca lo mejor para el otro.

“Por tanto, dejará el hombre a su padre ya su madre, y se unirá (adherirá, KJV) [atado, pegado, juntos serán uno (rd)] a su mujer; y serán una sola carne.” (Génesis 2:22-25 NVI)

El matrimonio entre los hebreos, como entre la mayoría de los orientales, era más un contrato legal que el resultado del amor o el afecto (International Standard Bible Encyclopaedia). Mientras que el divorcio era la disolución legal de un matrimonio (Diccionario Bíblico Ilustrado de Nelson).

Los judíos, después del cautiverio, estaban obligados a despedir a las mujeres extranjeras con las que se habían casado en contra de la ley. (Esdras 10:11-19) (Diccionario Bíblico de Easton)

"Si toma para sí otra mujer [como su esposa (rd)], no puede reducir a ella [otra esposa (rd)] un alimento, su vestido o sus derechos conyugales. "Si no hace estas tres cosas para ella, entonces ella saldrá gratis, sin pago de dinero. (Éxodo 21:10-11 NVI)

“Porque ella (Tamar) vio que Sela había crecido, y ella no le había sido dada en matrimonio. Cuando Judá la vio, pensó que era una prostituta, porque se había cubierto la cara. Él se volvió hacia ella al borde del camino y le dijo: 'Ven, déjame entrar contigo', porque no sabía que ella era su nuera”. ... “Ella concibió de él. Entonces ella se levantó y se fue, y quitándose el velo, se puso las ropas de su viudez”. (Génesis 38:14-16; 18-19 NVI) Jacob pensó que ella era una prostituta, una ramera, no una esposa.

Cubrés el altar del Señor de lágrimas, de llanto y de gemidos, porque ya no mira la ofrenda ni la acepta con favor de tu mano. Pero usted dice: "¿Por qué no lo hace?" Porque el Señor fue testigo entre ti y la mujer de tu juventud, a la cual has sido infiel, siendo ella tu compañera y tu mujer por pacto.²(Mal 2:13-15 NVI) Ha quebrantado el pacto con su mujer.

A medida que pasaba el tiempo bajo el Pacto²Dios hizo a través de Moisés existían diversas situaciones entre el padre como cabeza de familia y su control/autoridad sobre su esposa e hijos.

- a. Cuando una mujer se casa deja el control de su padre.
- b. El esposo tenía control total sobre la esposa - Ley del esposo.
- c. Las relaciones sexuales fuera del matrimonio son fornicación.
- d. El esposo puede despedir (repudiar) a su esposa sin una carta de divorcio, por lo que no cumple con sus responsabilidades maritales.
- e. El esposo puede divorciarse de su esposa dándole una “carta de divorcio”.
- f. Una carta de divorcio rompe el pacto matrimonial, por lo que ya no están casados.
- g. La esposa tiene pocos o ningún derecho: no puede divorciarse de su esposo.
- h. Una esposa repudiada sin una carta de divorcio todavía está legalmente casada
- i. Una esposa divorciada puede casarse con otra sin ser adúltera

¹Ayudante del hombre – `ezer – Strong's OT# 5828 (ayuda idónea – KJV; su contraparte – YLT)

²Comentarios entre paréntesis, entre paréntesis los autores.

²Pacto AT beriyth - 2) un pacto - ordenanza divina con señales o promesas. (Léxico griego de Thayer y Léxico hebreo de Brown Driver & Briggs)

- j. El matrimonio se disuelve con la muerte y termina la ley del marido
- k. Las viudas son libres de celebrar un nuevo pacto matrimonial.

Motivo del matrimonio³

- Pablo en 1 Corintios 7 se dirige a los solteros en el versículo 1 "Bueno le es al hombre no tocar⁴una mujer" y en el versículo 2 "Pero a causa de la tentación de la inmoralidad sexual, cada hombre debe tener su propia mujer y cada mujer su propio marido" (RSV).
- "En vista de la angustia presente, es bueno que una persona permanezca como está. ¿Estás obligado?⁵a una esposa? No busques ser libre.
- Estás libre⁶(liberado ASV, KJV) [ya no está en un estado de casado (rd)] de una esposa? No busques una esposa. Pero si te casas, no has pecado, y si la mujer comprometida se casa, no ha pecado" (1 Corintios 7:26-28a NVI).
- "Sin embargo, para evitar la fornicación, que cada hombre tenga su propia mujer, y que cada mujer tenga su propio marido (1 Corintios 7:1-2 RV).
- "A los solteros 6 y a las viudas⁷Yo digo que es bueno que se queden solteros como yo. Pero si no pueden ejercer dominio propio (sobre sus pasiones sexuales), deben casarse. Porque mejor es casarse que estar inflamado de pasión" (1 Corintios 7:8-9 NVI).
- "Que el matrimonio sea honroso en todos, y que el lecho conyugal sea inmaculado, porque Dios juzgará a los inmorales (fornicadores - NASU) y a los adúlteros"⁸(Hebreos 13:4-5 NVI).
 - Dios por diseño en el proceso de creación declaró que no era bueno que el hombre estuviera solo y que necesitaba una compañera adecuada, su contraparte, su ayuda, una esposa. Así, Él unió al hombre y la mujer por medio de la relación de pacto que llamamos matrimonio para satisfacer sus deseos carnales de compañerismo y pasión sexual. Luego el matrimonio es honroso y no pecado.
 - Es un pecado perseguir el deseo sexual de uno fuera del matrimonio teniendo relaciones sexuales (fornicación) de cualquier tipo.
 - No hay ningún requisito para casarse si se pueden controlar los deseos sexuales; por ejemplo, Pablo.
 - Los que nunca se casaron, los divorciados y los viudos tienen deseos sexuales. Se les aconseja que se casen si no pueden ejercer control sobre sus deseos sexuales.

matrimonio pacto 2

Malaquías dijo que ella es tu esposa por pacto" (2:14).

- Un pacto es un acuerdo vinculante basado en la fe y la confianza mutua y en el respeto mutuo. Las acciones contrarias a los términos del pacto lo quebrantan al destruir la fe y la confianza.
- Dios hizo varios pactos con el hombre que requerían que el hombre le fuera fiel [no adorar a otros dioses (rd)]. Constantemente rompieron estos convenios con Él, pero Él siempre los perdonó cuando se arrepintieron y regresaron a Él, dando un giro en su vida.
- Dios odia el pecado del divorcio, la ruptura del pacto, el adulterio.
- Cada vez que el hombre rompe o disuelve uno de sus pactos es pecado. Por lo tanto, romper un pacto matrimonial es pecado.

¿Qué es la ruptura del pacto y el adulterio? Hay diecisiete referencias al adulterio en Jeremías, Hoses y Ezequiel, catorce de las cuales se relacionan con Israel y Judá rompiendo su pacto con Dios. Las relaciones sexuales con alguien que no sea su cónyuge rompen el pacto matrimonial. Por lo tanto, un pacto se rompe por el adulterio.

ley del marido

- "No se dan cuenta, hermanos, porque estoy hablando con personas que conocen la Ley, que la Ley puede presionar sus demandas [es vinculante – ESV; tiene dominio-ASV; contrato legal] sobre una persona sólo mientras viva? Porque la mujer casada está ligada por la ley a su marido mientras éste vive; pero si su marido muere, ella queda libre de la ley concerniente a su marido" (Romanos 7:1, 2 - ISV).

³Casado, gä-mos (de cualquier sexo); Solteros ä'-gämos --No un'

⁴Háptesthai –relaciones sexuales, cohabitación, matrimonio (de Thayer) – NIV, ISV; apearse a uno mismo a –Strong's)

⁵Atado, deo – atar, sujetar, [p. ej., por una relación de pacto matrimonial –rd]

⁶Libre o suelto, lúsin – divorciado de Thayer; desatado ASV, KJV

⁷Los solteros (ä'gämos) (es decir, nunca casados o divorciados) y las viudas parecen ser todos inclusivos: cualquier adulto sin esposa o esposo.

⁸Sexualmente inmoral y adúltero no son términos equivalentes [sexual inmoral, pornos – inmoralidad; prostitución, idolatría; falta de castidad; fornicación; cualquier relación sexual ilícita] [adúltera, moichos – Ruptura de un pacto por [relaciones sexuales con alguien que no sea su cónyuge u otros medios; por ejemplo, no cumplir con las responsabilidades del matrimonio.

- La NASB dice -- "-- liberado de la ley concerniente al marido". Más literalmente, el texto griego dice -- "-- de la ley del hombre/esposo". Nuevamente, uno detecta la naturaleza de la autoridad absoluta y el señorío que tales leyes y costumbres otorgaban al hombre sobre la mujer. Era una ley que, francamente, favorecía al hombre más que a la mujer. Tales eran las desigualdades a menudo evidentes en las culturas antiguas, más primitivas. Esta "ley del marido" permitió así el dominio y el "señorío" masculinos en casi todas las áreas de la relación marital.

“Es importante que entendamos el punto de énfasis de Pablo en este pasaje. Pablo no está "estableciendo la ley" con respecto al matrimonio, el divorcio y las segundas nupcias; más bien, está señalando, a personas muy conscientes de sus propias costumbres legales, que bajo el clima legal prevaleciente, un hombre tenía una especie de "señorío legal" sobre su esposa. La mujer estaba bajo la "ley del esposo": estaba atada a él y no podía obtener por sí misma una liberación legal o socialmente aceptable. Si su esposo no estaba dispuesto a liberarla, entonces su único recurso legal era esperar su muerte”.⁹

- Ni la ley romana ni la judía se aplican hoy. Sin embargo, sigue siendo un pecado romper los pactos. Los convenios matrimoniales rotos pueden restaurarse mediante el arrepentimiento y el perdón.

Divorcio o Apartamiento

- “Pero tú, oh sacerdote, 8 te has apartado del camino y con tu enseñanza has hecho tropezar a muchos; has quebrantado el pacto con Leví, dice el Señor de los ejércitos. -- 11 Judá ha quebrantado la fe¹⁰Se ha cometido una abominación en Israel y en Jerusalén: Judá ha profanado el santuario amado por el Señor, casándose con la hija de un dios extraño.¹¹-- 13 Otra cosa que hacéis: inundáis de lágrimas el altar del Señor. Lloras y gimes porque ya no hace caso a tus ofrendas ni las acepta con gusto de tus manos. 14 Usted pregunta: "¿Por qué?" Es porque el Señor está actuando como testigo entre tú y la esposa de tu juventud, porque has quebrantado la fe 10 (tratados traicionablemente – YLT) con ella, aunque ella es tu compañera [compañera (ASV, ESV), la esposa de vuestro pacto matrimonial.-- 16 Porque dice el Señor, Dios de Israel, que aborrece el divorcio¹²(Malaquías 2:8, 11, 13-14, 16 NVI).
 - Malaquías está discutiendo primero la ruptura del pacto entre Dios e Israel, a la que llamó cosa detestable. El pacto se rompió porque los hombres de Israel se casaron con mujeres extranjeras idólatras que Dios prohibió estrictamente por su pacto con Israel.
 - Luego escribió acerca de los esposos que no cumplen con sus responsabilidades bajo el pacto matrimonial al despedir a su esposa.¹³Parece que la despidió sin darle un certificado de divorcio ya que Malaquías usó la palabra hebrea Shalach (despedir) en lugar de *dekriythuwth* (certificado de divorcio). Por lo tanto, se considera que la trató con traición al no dejarle ningún medio de sustento físico o satisfacer sus deseos sexuales al no poder casarse legalmente. El versículo 16 dice que él la odia y oculta su crueldad e injusticia. Por lo tanto, la obligó a cohabitar (vivir) con un hombre con el que no estaba casada, violando así el pacto matrimonial del marido que la despidió para tener alimento, vestido y techo aunque no se tratara de intimidad sexual que sería dudoso.
- “Oísteis que fue dicho: 'No cometerás adulterio'. Pero yo os digo que cualquiera que mira fijamente a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón” (Mat. 5:27-8 NVI).
 - Aunque no ocurrió ningún acto sexual físico, la relación del pacto se rompe.
- “Cualquiera que repudiare (apolúsai) 17 a su mujer, que le dé carta de divorcio (apostasía): Mas yo os digo, que cualquiera que repudiare (apolúoon) a su mujer, salvo por causa de fornicación (porneías), causa¹⁴ella para cometer adulterio: y cualquiera que se casa con la repudiada (rechazada – YLT; apoleluméneen) comete adulterio (Mateo 5:31-32 - RV).
 - Debe señalarse en Mat. 5:32 que la palabra “divorciado” en la KJV es una flagrante mala traducción de la palabra griega apoluo, que ellos tradujeron como “repudiar” anteriormente en el mismo versículo (y también en el v. 31). La palabra griega para divorcio es Apostasion.¹⁵

⁹ REFLEXIONES de Al-Maxey Número 106

¹⁰Fe rota, [han sido infieles – ESV, RSV; tratado traicionablemente – NKJ, YLT] -bagad – infiel, actuar encubiertamente, saquear, tratar con engaño, infiel (Thayer); tratado con traición, con engaño en la relación matrimonial, en asuntos de propiedad o derecho, en pactos, en palabra y en conducta general. (Brown-Driver-Briggs)

¹¹Casarse con hijas de dioses extranjeros estaba en contra de su pacto con Dios, por lo tanto, el adulterio espiritual (romper un pacto con Dios).

¹²Shalach (Hebreo #7971 traducido como divorcio – RSV, ESV, NIV - despedir - ASV, KJV, YLT) expulsar, desamparar, dejar, dejar ir, desatar (Strong's). Sin embargo, *keriythuwth* OT:3748 es la palabra hebrea para divorcio (Brown, Driver, Biggs). Uno puede despedir a su esposa sin carta de divorcio, traicionando traicionablemente, Malachi.

¹³“Si toma para sí otra mujer, no puede negarle a la primera su comida, su vestido o sus derechos conyugales” Éxodo 21:10-11).

¹⁴Sin una carta de divorcio, una esposa repudiada todavía está casada pero no puede cumplir con sus deberes maritales como esposa. Entonces, sin comida ni techo para sobrevivir, tiene que buscar basura, cohabitar con un hombre o prostituirse.

¹⁵ Todd Derstine, www.americaspropheticdestiny.com

- “Yeshua {Jesús} implica fuertemente en Mat. 5:32 y Mat. 19:9 que los hombres repudiaban a sus esposas por razones distintas a la fornicación (porneia), simplemente por la dureza de sus corazones, es decir, por razones principalmente carnales. Pero para encubrir su carnalidad y su actitud difícil de complacer, también se estaban negando a emitir la carta de divorcio causando que la mujer y su nuevo esposo cometieran adulterio. La mujer sería meramente “repudiada”, no legalmente divorciada. Otro factor en la sociología de este período de tiempo en la historia judía es el hecho de que el judaísmo, contrario a los pasajes de la Torá ya analizados, no reconoció el derecho de la mujer a iniciar el divorcio. Por lo tanto, las mujeres de este mal tiempo estaban siendo dejadas en un limbo legal, es decir, fuera de la casa y el hogar, pero no libres para casarse con otro hombre ya que todavía estaba en un contrato legal de matrimonio. 15
 - El repudiar a una esposa fornicadora, incluso sin una carta de divorcio, no puede “causar” que ella sea una adúltera porque ella ya es una adúltera porque rompió el pacto matrimonial al fornicar.
 - Uno trata traidoramente 10 al repudiar a una esposa fiel sin el certificado de divorcio dejándola en la indigencia sin comida ni techo y legalmente imposibilitada para casarse que la lleva a cometer adulterio por convivencia ya que todavía está casada.
 - Hay dos palabras traducidas como “despedir o repudiar” a una esposa con o sin certificado de divorcio.¹⁶ Sin un certificado de divorcio, la esposa expulsada todavía estaba casada sin beneficios maritales como comida, vestido, vivienda o derechos conyugales. Sus medios de subsistencia se limitaban a la prostitución o la convivencia, ambos considerados como fornicación. El hombre cometió adulterio al romper su contrato de matrimonio con su fiel esposa. Las mujeres en los tiempos del Nuevo Testamento no tenían capacidad legal para iniciar tal acción, aunque podían abandonar a su esposo.
 - También hay dos palabras, una hebrea y otra griega que significan certificado de divorcio.¹⁷ Con un certificado de divorcio, la esposa repudiada era legalmente libre de casarse con otro, ya que ya no estaba casada con su ex marido.
- “Y se le acercaron los fariseos y lo pusieron a prueba preguntándole: '¿Es lícito divorciarse 17 de la mujer por cualquier causa?' -- Él les dijo: 'Por la dureza de vuestro corazón Moisés os permitió repudiar 17 a vuestras mujeres, pero al principio no fue así. Y yo os digo: cualquiera que se divorcie 17 de su mujer, excepto por causa de inmoralidad sexual,¹⁸ y se casa con otra, [él (rd)] comete adulterio’” (Mateo 19:3; 8, 9 - NVI).
- “Cualquiera que se divorcia 17 de su mujer y se casa con otra¹⁹ comete adulterio contra ella, y si ella se divorcia 17 de su marido²⁰ y se casa con otra, comete adulterio” (Marcos 10:11-12 – NVI).
- “Todo el que se divorcia 17 de su mujer y se casa con otra, comete adulterio, y el que se casa con una mujer repudiada 17 del marido, comete adulterio” (Lucas 16:18 - NVI).
- “¿O no sabéis, hermanos, porque hablo a los que conocen la ley, que la ley obliga [el matrimonio era un contrato legal (rd)] a una persona solo mientras vive? Así, una mujer casada está ligada por la ley a su esposo mientras él vive, pero si su esposo muere, ella queda liberada de la ley del matrimonio. En consecuencia, será llamada adúltera si vive con otro hombre mientras su marido vive. Pero si su marido muere, ella queda libre de esa ley,²¹ y si se casa con otro hombre, no es adúltera.” (Romanos 7:1-3 NVI).
 - La prueba que los eruditos religiosos intentaban realizar era hacer que Jesús eligiera entre dos interpretaciones; a) divorciarse (repudiarse) por cualquier motivo elegido por uno, b) prohibir el divorcio por cualquier motivo. Pero estas no eran las únicas opciones disponibles por lo que Jesús les recordó que en el matrimonio estaban unidos como uno. En respuesta a que Moisés permitió la entrega de la carta de divorcio, Jesús afirma que fue su dureza de corazón, traicionando. Mientras aún estaba casada con él sin carta ni certificado de divorcio, el hombre la despidió sin proporcionarle comida, vestido, techo ni sus derechos maritales como lo requiere Éxodo 21:10-11.

¹⁶Las palabras hebrea y griega para sin certificado de divorcio son shalach (Hebreo-Strong's OT# 7971) y apoluo (Griego-Strong's NT# 630) que significa enviar o apartar.

¹⁷Las palabras hebrea y griega para divorcio con certificado de divorcio son keriythuwth (Hebreo – Strong's OT#3748) y apostasión (Griego NT Strong's # 647).

¹⁸Los involucrados en una relación sexual con el cónyuge de otro debían ser condenados a muerte Levítico 20:10

¹⁹Esto parece significar que uno se divorcia para casarse con alguien más agradable.

²⁰Las esposas griegas y romanas podían repudiar a sus maridos pero no así para los judíos, (Vines)

²¹Ley - ley de Moisés y posiblemente ley civil romana

Sus acciones traicioneras la dejaron en la indigencia y la llevaron a prostituirse o cohabitar para sobrevivir. Por lo tanto, Dios permitió que Moisés ordenara, ordenara,

Soltero

- A los solteros ya las viudas les digo que es bueno que se queden solteros como yo. Pero si no pueden ejercer dominio propio, deben casarse. Porque es mejor casarse que estar inflamado de pasión. (1 Corintios 7:8-9 NVI)
- “Ahora, para los asuntos sobre los que escribiste: es bueno que un hombre no se case (toque KJV).²²Pero como hay tanta inmoralidad, cada hombre debe tener su propia esposa, y cada mujer su propio marido. El marido debe cumplir con su deber marital 14 para con su mujer, y asimismo la mujer para con su marido. El cuerpo de la mujer no le pertenece sólo a ella sino también a su marido. Del mismo modo, el cuerpo del marido no le pertenece sólo a él, sino también a su mujer. No os privéis unos de otros sino de común acuerdo y por un tiempo, para que os dediquéis a la oración. Entonces volved a reuniros para que Satanás no os tiente por vuestra falta de dominio propio. Digo esto como una concesión, no como una orden. Ojalá todos los hombres fueran como yo. Pero cada hombre tiene su propio regalo de Dios; uno tiene este don, otro tiene aquel” (1 Corintios 7:1-7 NVI).
 - La retención de los deberes del pacto matrimonial parece no satisfacer las pasiones sexuales. Tampoco puede abstenerse de sus otras responsabilidades maritales (alimento, vestido, techo y compañerismo íntimo) sin violar el pacto matrimonial.

viudas

- A los solteros ya las viudas les digo que es bueno que se queden solteros como yo. Pero si no pueden ejercer dominio propio, deben casarse. Porque es mejor casarse que estar inflamado de pasión. ... La mujer está ligada a su marido mientras éste vive. Pero si su marido muere, es libre para casarse con quien quiera, sólo en el Señor. Sin embargo, a mi juicio, es más feliz si permanece como está. Y creo que yo también tengo el Espíritu de Dios. (1 Corintios 7:8-9; 39-40 NVI)
 - Las viudas y los viudos cristianos deben casarse con otros cristianos para ayudarlos a vivir de manera justa y agradable a Dios.

los separados

- “A los casados [en Cristo (rd)] les doy este mandato (no yo, sino el Señor): la mujer no se separe²³de su marido, y el marido no debe divorciarse²⁴su mujer” (1 Corintios 7:10-11 NVI).
 - La mujer no podía divorciarse, pero tanto ella como su marido podían irse o abandonar. Cuando ocurriera esta partida, las esposas y los esposos cristianos debían permanecer solteros o reconciliarse.

Cónyuge incrédulo

- “A los demás digo (yo, no el Señor) que si algún hermano tiene mujer que no es creyente, y ella consiente en vivir con él, no se divorcie²⁵su. Si alguna mujer tiene marido que no es creyente, y él consiente en vivir con ella, no debe divorciarse de él” (1 Corintios 7:12-13 NVI).

Prometido

- “Ahora bien, en cuanto a los desposados²⁶(vírgenes ASV), No tengo mandato del Señor, pero doy mi juicio como quien por la misericordia del Señor es digno de confianza. Pienso que en vista de la angustia presente es bueno que una persona se quede como está. ¿Estás obligado?²⁷a una esposa? No busques ser libre.²⁸Estás libre²⁹de una esposa³⁰? No busques una esposa. Pero si te casas, no has pecado, y si una mujer prometida (en un pacto de matrimonio pero no casada) se casa, no ha pecado. Sin embargo, los que se casan tendrán problemas mundanos, y yo les ahorraría eso. Esto es lo que quiero decir, hermanos: el tiempo señalado se ha hecho muy corto. De ahora en adelante, que los que tienen esposa vivan como si no la tuvieran, y los que lloran como si no estuvieran de duelo, y los que se alegran como

²²Tacto - relaciones sexuales - ESV; touch-NKJV & YLT (del griego haptoo – adherirse a uno mismo)

²³Separado (*chooristheénai* –fuerteNT#5563) -dejar, partir, desamparar, abandonar.

²⁴Afiénai Strong's NT#:863 - ofertar irse o partir: expulsar YLT

²⁵aphiemi - Strong's # 863 - enviar lejos; no es la palabra griega para divorcio

²⁶Personas solteras de cualquier sexo - Comentario de Adam Clarke

²⁷Bajo una relación de pacto - casado

²⁸Para desatar, liberar, deshacer, disolver - Thayer (divorcio - rd)

²⁹Libre o suelto, lúsin - divorciado de Thayer [[ya no está obligado por el pacto matrimonial (rd)]

³⁰Libre de esposa – viudo o divorciado [uno que nunca se ha casado no tiene esposa].

si no se alegraran, y los que compran como si no tuvieran bienes, y aquellos que tratan con el mundo como si no tuvieran trato con él. porque la forma actual de este mundo pasa” (1 Corintios 7:25-31 NVI).

➤ Puedes evitar el estrés en la persecución que se avecina si no te casas.

- “Quiero que estés libre de ansiedades. El hombre soltero está ansioso por las cosas del Señor, cómo agradar al Señor. Pero el hombre casado se preocupa por las cosas mundanas, por cómo complacer a su esposa, y sus intereses están divididos. Y la mujer soltera o desposada está preocupada por las cosas del Señor, cómo ser santa en cuerpo y espíritu. Pero la mujer casada se preocupa por las cosas mundanas, por cómo agradar a su marido. Si alguno piensa que no se está portando bien con su prometida, si sus pasiones son fuertes, y tiene que serlo, que haga lo que quiera: que se casen, no es pecado. Pero el que está firmemente establecido en su corazón, sin necesidad, pero teniendo su deseo bajo control, y ha determinado esto en su corazón, para tenerla como su prometida, hará bien. Así pues, el que se casa con su prometida hace bien,
 - El punto es que bajo ciertas situaciones el amor y la preocupación por la familia aumentan la tentación de ceder a las presiones de la persecución en lugar de permanecer fieles a su pacto con Dios. Pero las pasiones sexuales podrían ser mayores si es así, no es pecado casarse.

Resumen

mateo

Jesús reiteró que romper el pacto matrimonial al no cumplir con sus obligaciones del pacto y al dar un certificado de divorcio es un pecado a menos que un cónyuge rompa su pacto matrimonial siendo sexualmente infiel. La repudiación de un cónyuge fiel sin una carta de divorcio es un pecado ya que el pacto matrimonial se ha roto pero aún está legalmente casado.

Los fariseos en Mateo 19 intentaban atrapar o probar a Jesús para que eligiera entre dos enseñanzas (repudiar o divorciarse de una esposa por cualquier motivo o prohibir el divorcio, repudiar, por cualquier motivo). Jesús declaró que originalmente, y todavía se aplica hoy en día, el hombre y la mujer estaban y están unidos por pacto en una sola carne y esa relación estaba destinada a durar hasta la muerte. Pero el hombre es capaz de pecar y lo hace quebrantando su alianza matrimonial al abandonarla o despedirla. Debido al traicionero trato del hombre al no dar carta de divorcio a su esposa indefensa, Dios aprueba el documento escrito de divorcio como reconocimiento de un matrimonio disuelto. La mujer podía entonces casarse legalmente sin ser considerada adúltera, ya que el pacto matrimonial había sido disuelto por el divorcio.

Por lo tanto, ella no convivía, no vivía en adulterio, sino que estaba casada. Sin el documento de divorcio solo podía cohabitar, no casarse legalmente. Dado que un certificado de divorcio reconoce por ley el matrimonio se disuelve. Ya no están en una relación matrimonial, por lo tanto, libres o separados de un cónyuge. El certificado de divorcio no niega el pecado de divorciarse de un cónyuge fiel (también registrado en Marcos 10 y Lucas 16). El pecado de divorciarse puede ser perdonado al igual que el pecado de fornicación o cualquier otro pecado. En el capítulo 5, Jesús explica que es el hombre interior el que puede codiciar y cometer adulterio.

1 Corintios

A los solteros (nunca casados, viudos y divorciados):

- a. Cada hombre debe tener su propia mujer y cada mujer su propio marido (como se dijo al principio no es bueno que el hombre esté solo).
- b. Hombres y mujeres deben casarse para evitar la inmoralidad sexual.
- c. Es mejor casarse que arder de pasión. Los divorciados tienen los mismos o incluso mayores deseos sexuales que los que nunca se han casado. Por lo tanto, sus deseos sexuales pueden ser más difíciles de controlar que aquellos que nunca se han casado.

A los casados:

- a. No despidas sin acta de divorcio ni te divorcies con acta a una mujer fiel, ya que ambos quebrantan el pacto matrimonial.
- b. No retenga el cumplimiento de los deseos sexuales de un cónyuge.
- c. Un esposo y una esposa pueden separarse por consentimiento mutuo para propósitos de oración y ayuno. El período de separación debe ser lo suficientemente breve para evitar la tentación de la inmoralidad sexual.
- d. Negarse a reconciliarse después de una separación de un cónyuge fiel rompe el pacto matrimonial.
- mi. Los cristianos deben permanecer en su relación matrimonial con un cónyuge incrédulo que consienta en hacerlo.

F. Un cristiano no está obligado a su pacto matrimonial si un cónyuge incrédulo abandona o abandona a su esposa o esposo. El pacto matrimonial se rompe y por elección no se cumplen las obligaciones del pacto.

Cuando uno entra en una relación de pacto exclusivo, todas las demás relaciones similares deben ser excluidas, tales como:

- a. matrimonio con un cónyuge en el físico
- b. ser novia de Cristo en lo espiritual

No cumplir con los requisitos del pacto o ser infiel a un pacto es adulterio, como por ejemplo:

1. En la relación matrimonial
 - a. relaciones sexuales con alguien que no sea el cónyuge
 - b. negativa a reconciliarse después de la separación
 - c. no cumplir con las obligaciones conyugales y/o negarse a participar en la relación sexual y de pareja
 - d. abandono
2. En la relación espiritual
 - a. rechazar a Dios al adorar, tener una relación espiritual con dioses falsos (p. ej., ídolos, íconos, dinero, placeres)
 - b. Negarse a participar en una relación de pacto con Dios cumpliendo los deseos espirituales de Dios de evangelizar, edificar y hacer buenas obras mientras se es fiel creciendo en la naturaleza de Dios.
 - c. negativa a arrepentirse y reconciliarse después de la separación

Perdón del pecado de ruptura del pacto, adulterio, requiere:

- a. reconocimiento del pecado
- b. cesar la práctica de cualquier actividad pecaminosa
- c. arrepentimiento³¹ cambiando de la vida pecaminosa
- d. deseo de ser perdonado
- e. buscando el perdón

No hay duda de que Dios odia la ruptura de los pactos, incluido el pacto del matrimonio: la infidelidad. La fidelidad es parte de la naturaleza misma de Dios. En la Ley de Moisés se reconocía el matrimonio tras el divorcio. También Cristo reconoció que un matrimonio se disolvía por divorcio y ya no estaba en una relación matrimonial y que uno que se había vuelto a casar después de un divorcio estaba en estado de casado.

Conclusión

Los cristianos pueden pecar como lo demuestra

- a) Simón (Hechos 2),
- b) El hermano de Corinto (1 Corintios 2);
- c) Los efesios a quienes se les dijo que desecharan la mentira (Efesios 4:20)
- d) La ruptura de los pactos por el divorcio.

El adulterio, la ruptura del pacto matrimonial de uno incluye:

- a) Relación sexual con persona distinta de su cónyuge;
- b) Codiciar o desear a alguien;
- c) Negarse a cumplir relaciones físicas o sexuales dentro del matrimonio;
- d) Abandonar, despedir o divorciarse del cónyuge fiel

Cada vez que ocurre el divorcio, el pecado está presente: se ha roto un pacto matrimonial (1 Corintios 7: 10-14; Mateo 5:31; Mateo 19: 8, 9). Los hermanos y hermanas cristianos, no solo los líderes, deben aconsejar a los que están en proceso de divorciarse o ya divorciados "con paciencia, tolerancia y bondad" (Romanos 2:4) y alentarlos a reconocer la naturaleza de su acto pecaminoso.

³¹ norteo un mero sentimiento; no tiene la incertidumbre de los estados de ánimo y los sentimientos. No es un simple cambio en el clima del alma. Es una alteración distinta del foco de la inteligencia; lleva consigo un movimiento de la voluntad; en fin, es una revolución en el fondo mismo del ser del hombre" (The Pulpit Commentary, vol. 18, p. 66 citado en REFLECTIONS #515 Al Maxey, 3 de enero de 2012)

No parece haber ninguna base en las Escrituras para el concepto de "vivir en pecado" como resultado de volverse a casar después de la emisión de un certificado de divorcio. La Biblia no parece sugerir que la ruptura del pacto matrimonial es un estado continuo de pecado que solo puede remediarse al cometer el pecado del divorcio (romper un pacto algo que Dios odia – Malaquías 2:14) y volver a casarse con el cónyuge original (estrictamente prohibido en el Antiguo Testamento si el cónyuge original se había vuelto a casar - Deuteronomio 24:1-4). La Biblia parece no hacer distinción entre el estado de estar divorciado de manera no bíblica o el estado de volverse a casar. Por lo tanto, el acto de divorcio o posterior matrimonio es adulterio, no el estado de divorcio o nuevo matrimonio. A los efectos de la pureza bíblica del Cuerpo de Cristo,³²

Si alguien que ha quebrantado la relación de pacto del matrimonio no reconoce su pecado y su conciencia espiritual no puede ser elevada al punto de arrepentimiento, la única opción que queda es “entregar tal persona a Satanás para la destrucción de su carne, a fin de que su espíritu sea salvo en el día del Señor Jesús” (1 Corintios 5:5 NVI). Si esta acción llegara a ser necesaria, los cristianos no deben asociar³³ con ellos como si aprobaran sus acciones pecaminosas. Lo mismo ocurre con los pecados de avaricia, idolatría (cualquier cosa más importante que Dios), calumnias, borracheras o engaños, como ocurre con los pecados sexuales (1 Corintios 5:11). Pecar con la intención de buscar el perdón después de pecar es una actitud cercana, si no, al pecado imperdonable

Por otro lado, si se han arrepentido del pecado del divorcio, se han vuelto a Dios y han resuelto el asunto con Él, deben ser bienvenidos a la plena comunión como cualquier otro cristiano descarriado que cometió cualquier otro pecado y que se ha vuelto a Dios. Están de regreso como un siervo perdonado en una relación correcta con Dios. Ya que han reconciliado su relación con Dios, entonces nosotros como Cuerpo de Cristo debemos perdonar y no continuar condenándolos con nuestras acciones. Todos los cristianos deben regocijarse porque el que se había perdido ha regresado y está de nuevo en comunión con Dios y con todos los que están en Cristo.

Parece que no hay gradaciones bíblicas de compañerismo o participación, no hay un grupo que pueda servir a Dios y otro grupo al que no se le permite servir. Que la comunidad cristiana o sus líderes prohíban que uno sirva a Dios va en contra de las enseñanzas de Cristo de que todos sus hijos son siervos y sacerdotes para servirle. Los cristianos y/o sus líderes pecan cuando exigen que alguien viole la ley de Dios de servidumbre. Todos los cristianos son siervos con varias funciones que realizar. Están en Cristo o fuera de Cristo, perdonados o no perdonados, o en la luz o en la oscuridad. Todos somos pecadores perdonados. Todos los que están en Cristo están en comunión con Dios y Sus hijos que el hombre no puede retener. Están en esa relación por la gracia de Dios porque se han enfrentado de lleno con su propio pecado y han sido limpiados por la sangre de Cristo. También debemos perdonar. Dios perdona y si no perdonamos, pecamos (1 Juan 3:21-24). 32

Perdón

Todo se alienta a los hombres y mujeres a casarse para evitar la inmoralidad sexual. Luego el matrimonio no es pecado. Dios odia el divorcio porque se rompe un pacto. Es un pecado. Entonces, ¿qué acción debe tomar un cristiano culpable del pecado del divorcio?

Primero, todos los pecados son perdonables excepto aquellos que se niegan a buscar el perdón o por el pecado de blasfemia contra el Espíritu Santo. “Por eso os digo que todo pecado y blasfemia será perdonado a los hombres, pero la blasfemia contra el Espíritu no será perdonada a los hombres. Cualquiera que diga una palabra contra el Hijo del Hombre, le será perdonado; pero al que hable contra el Espíritu Santo, no le será perdonado, ni en este siglo ni en el venidero” (Mateo 12:31-32 NVI). Cada vez que los cristianos se dan cuenta de que han pecado, deben corregir su situación, arrepentirse, para volver a una relación correcta con Dios. Por lo tanto, debe haber alguna instrucción en el Nuevo Testamento con respecto a lo que un cristiano debe hacer para ser perdonado por los pecados que comete.

En la relación matrimonial espiritual, Dios siempre está dispuesto a perdonar y restaurar, pero no de forma condicional. Los pecadores deben regresar incondicionalmente cambiando su vida y buscando una relación restaurada. Del mismo modo, en la relación matrimonial física de uno se debe hacer todo el esfuerzo posible para restaurar la relación matrimonial, pero no sobre una base condicional.

Lucas, registrando una actitud y posiblemente un problema de codicia de Simón, declara en Hechos 8:20-23 “Pero Pedro le dijo: ‘¡Tu dinero perezca contigo, porque pensabas que el don de Dios se puede comprar con dinero! Tú no tienes parte

³²Adaptado de Posición sobre el nuevo matrimonio por Larry W. Bridgesmith 1/2/1990

³³Consulte la Voluntad de Dios capítulo 14 Disciplinar, R. Dunn, noviembre de 2014, The BibleWay Online

ni porción en este asunto, porque tu corazón no es recto delante de Dios. Arrepiéntete, pues, de esta tu maldad, y ruega a Dios si quizás te sea perdonado el pensamiento de tu corazón. Porque veo que estás envenenado por la amargura y atado por la iniquidad””. El corazón de este cristiano era malvado, lleno de pecado y necesitado de perdón.

Pablo, sin dar muchos detalles, escribió en 1 Corintios acerca de un cristiano envuelto en fornicación. Condenó enérgicamente tanto al fornicador como a los cristianos que toleraban su fornicación, ya que no tomaron ninguna medida para que el hermano pecador volviera a tener una relación correcta con Dios. Aparentemente no consideraron el acto de fornicación como pecaminoso y que los alejara de Dios. Necesitaban arrepentirse de su falta de amor por este hermano en su condición pecaminosa.

En 2 Corintios 2:10 Pablo declara que perdonó al hermano fornicario. El hermano de Corinto cesó de fornicar y cambió de actitud, porque a los cristianos de la iglesia de Corinto se les dijo en el versículo 7: “Consoladlo, no sea que el tal sea tragado por una gran tristeza”. Obviamente, un hermano cristiano había pecado, luego se arrepintió y fue perdonado, ya que Pablo les dijo a los otros cristianos que lo consolaran.

Corresponde a los hermanos y hermanas cristianos proporcionar una respuesta bíblica a la pregunta, ¿qué debo hacer para ser salvo o perdonado? Está claro que deben dejar de pecar, arrepentirse, es decir, hacer un cambio completo en el estilo de vida. A los cristianos de Éfeso se les dijo: “Por lo tanto, dejando la mentira, 'Hable cada uno de ustedes con la verdad con su prójimo,' porque somos miembros los unos de los otros. “Airaos, y no pequéis”: no se ponga el sol sobre vuestro ojo, ni deis lugar al diablo. El que hurtaba, no hurte más, sino trabaje, obrando con sus manos lo que es bueno, para que tenga qué dar al que tiene necesidad” (Efesios 4:25-28 NVI). Parece que tenían la costumbre de mentir, robar y guardar rencor. Por lo tanto, para ser perdonado debe cesar la práctica del pecado.

¿La cesión de la práctica del pecado trae perdón? No, porque en 1 Juan 1:8-9, Juan, escribiendo a los cristianos, dice: “Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad no está en nosotros. Si confesamos nuestros pecados, Él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad”.

Debe quedar claro que un cristiano debe ser consciente de su(s) pecado(s) porque si uno no es consciente, ¿cómo puede cesar, confesar,³⁴arrepentirse y cambiar.

Para estar libre de las ataduras de la iniquidad, la actitud de uno (el hombre interior, el corazón, la mente, el centro de la emoción o el intelecto) debe desear agradar a Dios al dejar de pecar y cambiar su estilo de vida hacia una vida justa. Uno también debe confesar, o reconocer su pecado a Dios y al que pecó. La oración es la vía para que los cristianos confiesen a Dios su infidelidad y su deseo de volver a Su comunión.

Esto se aplica a todos aquellos en Cristo que están involucrados en la práctica del pecado, incluyendo: fornicación, robo, mentira, ira, asesinato, violación, calumnia, blasfemia, envidia, lujuria, abuso infantil, divorcio, embriaguez o cualquier otro pecado. Porque “por eso os digo que todo pecado y blasfemia será perdonado a los hombres, pero la blasfemia contra el Espíritu no será perdonada a los hombres”.

³⁴La confesión es más que decir “lo siento”. La expresión ya sea verbal o del ser interior de uno debe ser de un corazón contrito reconociendo la situación pecaminosa de uno. Debe resultar en un cambio de vida, arrepentimiento, 27 y un deseo de restaurar la relación destruida por el pecado. (Adaptado de la Enciclopedia Bíblica Estándar Internacional) La parábola del hijo pródigo en Lucas 15:7-32 es un buen ejemplo de esto.

